






PRESENSI DOSEN MENGAJAR

TA. 2023/2024 Sem. GENAP

Program Studi : FARMASI
 Matakuliah : FARMAKOTERAPI 3 [T662156]
 Bobot : 3 SKS
 Dosen : RAHMAT A.HI WAHID [0525109201]

Kelas : 21.A1
 Hari : Senin
 Pukul : 00:00 s.d. 00:00
 Ruang : 403

Pert	Tanggal	Pokok Bahasan	Sub-Pokok Bahasan	Jml Mhs	Paraf
I	4/3/2024	Kuliah umum bersama pakar dari praktisi RS Muhammadiyah Kota Gede (dr. Indah Aristinawati dan apt. Wega Permata, S.Farm)	<i>Interprofessional Collaboration in Health Care</i>	16	
II	18/3/2024	Terminologi medis sistem reproduksi	a. Terminologi terkait system reproduksi, penyakit, gangguan dan istilah diagnostik terkait genitalia pria dan wanita b. interpretasi data klinik dan aspek laboratorium kelainan hormon tiroid dan paratiroid. Pemberian tugas 1: membuat <i>chapter report</i> tentang materi terminologi terkait system reproduksi, penyakit, gangguan dan istilah diagnostik terkait genitalia pria dan wanita dari beberapa rujukan.	16	
III	25/3/2024	Farmakoterapi terapi pada kasus tiroid dan paratiroid	a. Definisi tiroid dan paratiroid b. Klasifikasi etiologis tiroid dan paratiroid c. Patofisiologi tiroid dan paratiroid d. Diagnosis tiroid dan paratiroid e. Pencegahan dan manajemen tiroid dan paratiroid f. Tujuan terapi tiroid dan paratiroid Tatalaksana terapi tiroid dan paratiroid Pemberian tugas: Analisis SOAP kasus tiroid dan paratiroid di Rumah Sakit	16	
IV	1/4/2024	Farmakoterapi terapi pada kasus tiroid dan paratiroid (Lanjutan)	Presentasi kelompok dan diskusi	16	
V	15/4/2024	Farmakoterapi pada kasus <i>Polycyclic Ovarium Syndrome</i> (PCOS)	Definisi, etiologi, gejala & manifestasi klinis, patofisiologi, diagnosis, dan tatalaksana terapi PCOS Pemberian tugas: Analisis SOAP kasus <i>Polycyclic Ovarium Syndrome</i> (PCOS) di Rumah Sakit.	16	
VI	22/4/2024	Farmakoterapi pada kasus Penyakit Menular Seksual (PMS)	a. Definisi dan etiologi PMS (bakteri, virus maupun parasite) b. Definisi, etiologi, patofisiologi, manifestasi klinis, komplikasi dan tatalaksana terapi HIV/AIDS, Gonorrhoea, Sphilis, Herpes Genital c. Prinsip umum pengendalian PMS	16	
VII	29/4/2024	Farmakoterapi pada kasus Infertilitas	a. Definisi, jenis, penyebab Infertilitas b. Syarat-syarat pemeriksaan pasangan infertilitas c. GONAD d. Infertilitas pada pria dan wanita e. Analisis sperma f. Alur pemeriksaan laboratorium infertilitas Wanita g. Siklus reproduksi h. Tatalaksana terapi infertilitas i. KIE	16	
VIII-IX	4/5/2024	Farmakoterapi pada kasus diabetes melitus (Kuliah praktisi/Praktisi Mengajar dari RS Kariadi)	a. Definisi diabetes mellitus b. Klasifikasi etiologis diabetes mellitus c. Patofisiologi diabetes mellitus d. Diagnosis dan komplikasi e. Pencegahan dan manajemen komplikasi diabetes mellitus f. Tujuan terapi diabetes mellitus g. Tatalaksana terapi diabetes mellitus Pemberian tugas: Analisis SOAP kasus <i>real</i> diabetes melitus di Rumah Sakit Presentasi Kelompok	16	
X	11/5/2024	Farmakoterapi pada kasus gangguan hormonal (Kuliah praktisi/Praktisi Mengajar dari RS Kariadi)	a. Klasifikasi gangguan hormonal (<i>Menstruation-Related Disorder</i>) b. Definisi dismenorea dan klasifikasi (primer dan sekunder) c. Faktor yang berperan d. Tatalaksana terapi (non farmakologi dan farmakologi)	16	

			Pemberian tugas: Analisis SOAP kasus <i>real</i> gangguan hormonal (<i>menstruation-related disorder</i>) di Rumah Sakit		
XI	25/5/2024	Farmakoterapi pada kasus Endometriosis (Kuliah praktisi/Praktisi Mengajar dari RS Kariadi)	Definisi, etiologi, gejala & manifestasi klinis, patofisiologi, diagnosis, dan tatalaksana terapi Endometriosis	13	
XII	8/6/2024	Farmakoterapi pada kasus Gangguan Kehamilan (Kuliah praktisi/Praktisi Mengajar dari RS Kariadi)	<ul style="list-style-type: none"> a. Definisi, Gejala klinis, dan tatalaksana terapi Hipertensi Gestasional b. Definisi, Gejala klinis dan tatalaksana terapi Preeklamsia c. Definisi, Gejala klinis dan tatalaksana terapi Eklamsia <p>Pemberian tugas: Analisis SOAP kasus <i>real</i> gangguan kehamilan di Rumah Sakit.</p>	13	
XIII- XIV	15/6/2024	Farmakoterapi pada kasus Hiperemesis dan Anemia (Kuliah praktisi/Praktisi Mengajar dari RS Kariadi)	<p>Definisi, etiologi, gejala & manifestasi klinis, patofisiologi, diagnosis, dan tatalaksana terapi Hiperemesis dan Anemia.</p> <p>Pemberian tugas: Analisis SOAP kasus <i>real</i> Hiperemesis dan Anemia di Rumah Sakit.</p> <p>Presentasi kelompok</p>	16	
XV	22/6/2024	Monitoring efek samping obat (MESO) dan Manajemen Penggunaan Obat-Obat Hormonal (Kuliah praktisi/Praktisi Mengajar dari RS Kariadi)	<p>Definisi MESO, <i>Yellow card</i>, algoritma Naranjo, hormone dan jeni-jenisnya</p> <p>Usulan praktisi untuk menambahkan satu bahan kajian terkait konsep obat <i>offlabel</i> dan penggunaannya.</p>	16	